

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, viernes 20 de octubre de 1899

ADMINISTRADOR:
RAFAEL ALPÍZAR A.

LA CIUDAD DE LONDRES

A. ASPH.

Recordad que en este Almacén se sacan nuevos artículos a Baratillo cada veinticuatro horas, y que se compran y se venden Muebles, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos, sin interés.

JUAN CUMPLIDO

ARTISTA

Ofrece á su conocida clientela como al ilustrado público en general sus trabajos en el arte de pintura y decoración.

Una variedad en cuadros de salón, Miniaturas y todo género de caprichos de artístico gusto en sedas, porcelanas y concha nácar.

Crayones legítimamente dibujados.

Academiás — Ocos — Natural

Casa de don Salvador Lara.—Calle de la Estación

YA ES TIEMPO DE REVENTAR

contra el fastidio y la falta de libertad por el mal tiempo que nos obliga á encerrarnos en nuestras casas. Nada mejor que buscar en la música un alivio á nuestras penas: precisamente al Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo, acaban de llegar magníficas

MANDOLINAS Y OCARINAS

de todo precio, y también un nuevo surtido de música escojida.

JOSÉ LEON QUESADA

Abogado — y — Notario

ha establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, n.º 489, bajos de la casa de don Nicomedes Sáenz. En la misma oficina despacha don Alberto Monge Reyes.

OFREZCO EN ALQUILER

una pieza con servicio interior y un espacioso galerón, aparente para bodega ó taller, contiguos á la casa que habita don Benjamín Piza y que fué de don Gerardo Volio. Entenderse con

MAX. BUSTAMANTE

"EL TIEMPO"

Esta hoja cuenta con la colaboración de muchas de las principales inteligencias del país, y se propone contribuir á la bienandanza nacional.

TARIFA

Remitidos, precio convencional
Suscripción mensual.... \$ 1-00
Número suelto..... 0-05
Número atrasado 0-25
Avisos, precio convencional.

Diríjase la correspondencia al Director y Propietario de este Diario.

AGENTES

DE

Cartago.....	Jesús Salazar R.
Alajuela.....	Manuel Feº Soto
Heredia.....	Víctor Segreda
Limón.....	Rubén Martí
Vía Limón....	Víctor Tioli
Sto. Domingo.	Abel Quirós
Puntarenas...	Juan de Dios Matus
Tres Ríos....	Constantino Flores
Escasú.....	Luis Angulo
Pacaca.....	Abel Castro
Desamparados	Mnel. Matamoros
Santa Ana.....
Puriscal.....	Nicomedes Rojas...
Barba.....	J. P. Montero
Curridabat...	León León
San Marcos...	Juan Mº Esquivel
Liberia.....
Palmira....	Juan B. Romero C.
Esparta.....	Bennicio Mena
San Mateo....	Fidel Quesada
Naranjo, Alaj.	Pío Monge
San Ramón...	Gregº Bermúdez
San Vicente...	José Sánchez
Stª María Dota	Ismael Ulloa
Sn. Pedro Alaj.	Rafael A. Hidalgo
Nicoya.....	E. Conde R.
Grecia.....	Federico Sellén
Turrialba....	Jenaro Bonilla G.
Atenas.....

Se solicitan agentes para los lugares en donde no los tenemos.

La Oficina de este diario está situada en la 7ª Avenida, O., pieza n.º 190.— Apartado de Correo número 160.

LA CENDOLILLA

Contando con muy buenos operarios, hemos abierto al pie de Cuesta de Moras una PANADERÍA.

Nuestro propósito no es el de entrar en competencias indebidas con los demás establecimientos de este género, pero sí garantizamos que el pan y la galleta que en ella se elaboran es igual en peso que el de las demás panaderías pero mejor en calidad, para conseguir lo cual no economizaremos medios de ningún género.

El agua que se emplea para levaduras y demás es filtrada; la harina fresca y de superior calidad; y los panaderos todos son personas sanas y tienen especial empeño en recomendarse al público, así en el aseo individual como en los demás buenos detalles del oficio.

Solicitamos contratos á domicilio y vendedores honrados.

CASTRO & CASTRO

San José, octubre de 1899.

APARTADO 462 CASA ESTABLECIDA EN 1885 CABLE "MÉNDEZ"

J. CASTRO MENDÉZ

Corredor Jurado

Casa de Agencias, Comisiones y Remates

Vendo á menos del costo:

Dos espejos grandes con consola. Una caja de hierro "Marwin", contra incendio. Dos pianos de segunda mano en buen estado. Una máquina de entaponar. Camas, mesas, laboratorios, consolas, escaparates con cristales, ron francés y vinos varias clases en cajas, guitarras, bandurrias, etc., etc.

SEMILLA de zacate de agengibrillo, guinea y pata de paloma cosechado este año, fresco y bueno.

Compro muebles

en el estado que se encuentren; se pagan á buen precio.

SE RECIBE en comisión toda clase de mercaderías, muebles, fincas, etc., etc. para la venta en privado ó al remate.

MARTILLO

Todos los viernes á las 7 de la noche. Todos los artículos que se sacan á la venta son sin base. Me hago cargo de cualquier comisión que se me de por pequeña que sea.

San José, 26 de setiembre de 1899.

POR \$ 3.500-00

V E N D O

Una casa situada en la 9ª Avenida, 175 varas al Oeste de la casa de alto de don José Esquivel. Mide 10 varas de frente por 30 de fondo, poco más ó menos. Y baratísimo también un SOLAR situado en la misma Avenida. Entenderse con el propietario en su casa de habitación: Calle 15 Sur n.º 268, 250 varas al Sur de la casa de habitación de don Enrique Roig.

Abel Mena G.

El Tiempo

PRENSA LIBRE

La imprenta es encadenada, pero el templo de la justicia está abierto: la verdad poscrita puede siempre hacerse oír; de otro modo el dogma del silencio no se ha convertido en un axioma de derecho público.—MEX-LHON.

Hablamos de libertad como hablamos de república; pero estas cosas no pueden existir donde la prensa no es libre, donde la prensa ha dejado de ser una soberanía moral.

Guttemberg es el gran libertador de la humanidad; pues bien: por cima de Guttemberg está Blucher.

Para detener el movimiento intelectual de una nación, basta no hacer la prensa libre y evitar que la luz venga de fuera, prohibiendo la circulación y lectura de periódicos que nos hablan de derecho, de la verdadera religión y de la libertad positiva.

Encarcelemos al hombre, sea; pero la prensa, ah!, la prensa es impune como poder intelectual, como factor indispensable para el progreso de los pueblos, como campo de batalla en donde se discuten

punto de contacto con la civilización.

La Prensa somete todas las cuestiones por complejas que sean, á su poder soberano, á su suprema decisión; mas, cuando falta ese poder, qué sucede? Que entonces se engendran esas grandes conmociones sociales que se llaman revoluciones.

No se destruye un partido cuando se le prohíbe hablar, cuando se le prohíbe pensar, cuando se le prohíbe escribir: un partido es una idea, la idea es inmortal.

A Prinelli se le aplicó el tormento porque dijo que las estrellas no se caerían; Campanella dijo que el número de los mundos era infinito y Harvey probó la circulación de la sangre, demostrando de este modo que ante la injusticia de los hombres está el poder de las ideas.

En política, como en física, todo cuerpo que se comprime estalla!

Nuestro siglo condenó la supresión de todo elemento de civilización; pues cuando se ha infringido una de las leyes del progreso y cuando se comete un crimen de lesa humanidad prohibiendo hablar, prohibiendo pensar, prohibiendo escribir, no se ha hecho sino

retroceder; se ha caído en el despotismo!

Ah! la humanidad marcha porque los tiranos se van.

Los tiranos se olvidan de que los pueblos necesitan luz; pues un pueblo no es soberano sino es ilustrado; la ilustración no es posible en países donde la Prensa es esclava.

La civilización pide luz para todas las inteligencias, Prensa libre para todos los hombres que piensan.

(De "El Progreso" de Nueva York).

SECCION ESPECIAL

El Celibato Eclesiástico

II

El hombre es libre de permanecer célibe y si se cree con fuerza suficiente para serlo durante toda su vida, puede comprometerse á ello bajo juramento y asociarse á otros, ligados con el mismo vínculo. Libremente aceptado el celibato y siendo los clérigos hombres sujetos á las luchas de las pasiones, ¿qué de extraño tiene que algunos sucumban y tal vez escandalicen, cuando queda de pie la mayoría y el objeto primordial de la institución?

¿Dónde iríamos á dar, si los crímenes que son muchísimos en las personas casadas, opináramos por suprimir el matrimonio?

Si en el clero se quiere evitar esas faltas exageradas y abultadas muchas veces hasta la calumnia, ¿se creará acaso que remediaremos ese mal obligándolo á contraer matrimonio? ¿Qué nos dicen esos pleitos ruidosos de los cónyuges, qué esos divorcios, qué esa atmósfera saturada de corrupción, originada de los hombres casados?

Dejemos esto y consideremos al sacerdote desempeñando su misión social, la más alta y augusta de todas. Examinémoslo en ese hermosísimo campo y veamos si el celibato le es más útil que perjudicial.

El sacerdote, según la creencia católica, es el representante y ministro de Dios, que obra y predica en su nombre, que consagra el cuerpo y la sangre de Jesucristo, que perdona los pecados y administra los sacramentos. Para ejercer con fruto sus elevadas funciones, claro está y nadie puede negarlo, que debe llevar una vida libre de cuidados y de afecciones terrenas, lo que es imposible en el estado del matrimonio.

Sin hijos y sin mujer, el sacerdote es un ángel colocado entre el cielo y la tierra, siendo éste el motivo por el cual el Conde de Moistre exclamaba: "Hacedle padre y esposo y le haréis caer del cielo, dejándole reducido á un hombre vulgar."

El no es dueño de sus intereses, de su tiempo ni aún de su vida, coronada con la abnegación y el sacrificio. Entregarse debe por completo á la meditación, al estudio, á la enseñanza y á la predicación de la verdad desnuda, sin temor á las multas, á las cárceles ni á los destierros. Y no solamente en un día y lugar sino en todos los tiempos y países sin el estorbo de la familia.

¿Por qué es que muchos hombres políticos se abstienen de inmolarse en aras de la patria aunque ésta se encuentre vejada y humillada? Por no dejar sus hijos al desamparo.

El sacerdote, no por negocio sino por obligación de conciencia, debe asistir á los enfermos en cualquier hora del día y de la noche; él debe auxiliar á los apestados, aún á costa de su vida propia, pero esa abnegación desaparecería ante el peligro de dejar á sus hijos en la orfandad, ó ante el temor de llevar el contagio á

Y advertimos que no se trata aquí de un cuerpo agonizante que pronto bajará á la tumba, sino de una alma cuya salvación eterna depende de aquel momento supremo en que el creyente llama á gritos al sacerdote.

Un médico puede también ser llamado, pero puede negarse con algún pretexto, no levantarse de noche ó tomar sus precauciones desinfectantes que no es posible al sacerdote intentar por la premura del auxilio espiritual.

Desprendido de los halagos de una esposa y de los cariños de un hijo, el sacerdote está siempre libre para entregarse á los trabajos y lanzarse cualquiera se le ordene predicar la verdad, sea en países civilizados ó salvajes. Los largos viajes y peligros los impedirían las lágrimas del hijo y los ruegos de una esposa, que en ciertos períodos no puede quedar abandonada del marido, y entonces el viaje se aplaza ó se renuncia con detrimento de la verdad de las almas y de la civilización.

Sin el celibato ¿cómo habría el sacerdote acometido esas grandes empresas que le honran, convirtiendo las naciones y civilizando los pueblos? ¿Cómo hubiera surcado los mares

y penetrado las selvas y montañas, arrojando el furor de los bárbaros y la antropofagia de los salvajes?

Se nos dirá que el clero protestante que es casado, también arrostra los mismos peligros y á esto contestaremos que él es de ayer, que cuando penetró en esos campos cultivados por el clero católico fué á sembrar la cizaña con todas las comodidades imaginables, protegidos por su Cónsul, escudados con el pabellón nacional, y hasta muchas veces custodiados por soldados. Y aún así sus conquistas son raquíticas.

La confesión, alivio del alma y consuelo del arrepentido, perdería con el matrimonio del sacerdote la confianza del penitente que temería revelar sus secretos á un hombre que ha comunicado los suyos propios á una mujer, y con esto, dice Chateaubriand "se perdería la más bella de las instituciones morales."

Hay más todavía. En todas partes del mundo y aquí mismo en Costa Rica, encontramos admirables instituciones de caridad y beneficencia; escuelas, hospitales y asilos que tienen por autores ó principales protectores al clero católico, que de seguro no habría desmerecido á sus hijos y esposa para fundar sus obras pías.

No podemos negar que del celibato sacan los pobres esas inmensas ventajas que les proporciona el sacerdote, siendo como es, el padre de la humanidad que se consagra todo entero al bien y utilidad de la sociedad.

Es él el instrumento de la caridad que penetra en la choza con la misma libertad que en el palacio, sin humillarse ante el rico ni avergonzarse de tratar al pobre. Pide limosnas para los vergonzantes y obras piadosas, y las recoge sin excitar desconfianzas y recelos acerca de su inversión.

Sin el celibato no existirían los Vicentes de Paul, los Franciscos de Asís y esa inmensa pléyada de benefactores de la humanidad que acallan los gritos de la miseria, que levantan los fulgores de la religión, al par que nos hacen caer postrados ante ella tributándole nuestros homenajes de respeto y veneración.

GONZALO DE AMARANTO.

GACETILLAS

SANTORAL

—OCTUBRE, 31 DIAS—

293—72

Viernes, 20.—Stos. Juan Cancio cf., Caprasto mr., Sindulfo cf. y Stas. Irene, Marta y Saula vgs. y mrs.

Doña

María Vargas de Román, jovencita recién casada con el estimable barbero Rosendo Román, murió. ¡Pobre señor: sólo cinco meses vivió al lado de su esposa! Dios le dé resignación!

¿....?

"La Gaceta Oficial" de ayer publica un decreto de la Comisión Permanente en que se admite la renuncia presentada por don Víctor Orozco del cargo de Diputado propietario por esta provincia.

Lotería

Ya están depositados en la Tesorería de la Junta de Caridad los siete mil pesos para el pago de los números que resulten favorecidos en el sorteo del 12 de noviembre.

Enfermo

Atacado de la influenza se encuentra nuestro distinguido amigo el Pbro. Santiago Zúñiga. Que mejore pronto son nuestros deseos.

Serenata

Los empleados públicos de Cartago preparan una gran serenata para la víspera de San Rafael. En estos días se ha estado recogiendo la suscripción. El señor Campabadal dirigirá la orquesta.

Influenza

Grandísimo es el número de personas que en esta ciudad se encuentran atacadas de tan fastidiosa enfermedad. Apesar de todo, es de agradecerse que la fiebre de Alajuela no haya tenido la ocurrencia de visitarnos.

Renuncia

La presentó el General don Leonidas Plaza G. del cargo de Inspector General del Ejército, en razón de tener que ausentarse del país por algún tiempo á causa de una desgracia ocurrida en su familia; pero el Presidente de la República, "atendiendo á que es el desecho del Gobierno conservar en el servicio del Ejército á un Jefe tan ameritado por sus cualida-

das y servicios," accerda no a captar la renuncia indicada y conceder al Gral. Plaza, en cambio, licencia hasta por tres meses para separarse de su puesto.

Ecos de Alajuela

—En la instrucción seguida con motivo de la muerte de Aristóteles Mena, se suscitó una competencia de fuero entre el señor Juez del Crimen de ésta y el Consejo de Guerra, por lo cual el incidente pasó á la Sala Segunda de Apelaciones hace como dos meses. y hasta la hora nada se ha resuelto.

—El Juez del Crimen pasó circular á los Alcaldes, prohibiéndoles sigan cobrando por fianzas de haz, pues la ley en que fundaban el cobro de \$0.75 de derechos, está derogada.—Ojalá los demás Jueces de la República lo imitaran.

—El miércoles de la semana pasada murieron cuatro personas de fiebre amarilla. No se ha presentado ningún otro caso grave y la epidemia disminuye. El Gobierno ha nombrado una Comisión de médicos para la asistencia de los atacados, y para indagar y combatir la causa de la peste.

—El baile del 16 fué suspendido por el mal estado sanitario.

—La Lira Colombiana dió un concierto con alguna concurrencia de gente. De aquí marchará á Puntarenas, donde talvez va á trabajar.

EL CORRESPONSAL.

NOTICIAS por CABLE

Valparaíso, 17.—El Gobno. ha concedido permiso á tres oficiales del Ejército para ir á presenciar las operaciones militares en el Africa del Sur.—El Congreso ha comenzado á discutir el presupuesto.

Lorenzo Marquez, 17.—Refugiados del Transvaal llegados aquí, informan que los boers fueron rechazados de Mafeking con grandes pérdidas.

Kimberley, 17.—Un tren protegido, mientras hacia un reconocimiento, tuvo encuentro con los boers cerca de Spyfontein, matándoles 5 é hiriendo 7. De parte de los ingleses hubo pérdidas.

Pretoria, 17.—El sábado en la mañana hubo un fuerte encuentro al norte de Mafeking; un tren protegido que fué enviado á reparar el trayecto del

ferrocarril tuvo encuentro con los boers, matando un burghers é hiriendo á dos. En un segundo encuentro, los burghers hirieron á nueve ingleses. El viernes el General Cronges, con sus tropas, estaba sitiado cerca de un puente que habían destruido en la línea férrea, 9 millas al norte de Mafeking. Al acercarse un tren cargado con dinamita, le hicieron fuego y lo volcaron. No hubo pérdidas de parte del Transvaal. Otros despachos recibidos por el Gobierno dicen: el domingo continuó el combate al norte de Mafeking, y después de un segundo encuentro, los ingleses se retiraron en dirección de la población; pero muy pronto volvieron á la carga y mataron dos burghers y hubo tres heridos. No hubo un encuentro general porque los boers no tenían en ese momento artillería de grueso calibre; pero más tarde se obtuvo del General Cronges.

Londres, 17.—El Parlamento abrió sus sesiones extraordinarias hoy para tratar sobre la cuestión Sur Africana. En el discurso del trono S. M. dijo: "Mis Lores y caballeros: dentro de un corto período, después de la reciente prórroga, estoy aquí obligada por los acontecimientos que afecta los intereses de mi Imperio para suplicar vuestro consejo y para que me ayudéis en la presente cuestión, por lo cual el Gobierno ha tenido que reforzar las fuerzas militares del país llamando á la reserva. El Parlamento os ha convocado para exponeros las dificultades creadas á consecuencia de los procedimientos del África del Sur. Los medios los tenéis ante vosotros; es pues á vosotros á quienes corresponde expeditarlos en la presente cuestión Sur Africana. Hay muchos asuntos, mis Lores, que someter á vuestra consideración, pero son de intereses domésticos y se tratarán cuando os invite á sesiones ordinarias. Por ahora os he convocado para oír vuestra ilustrada opinión haciendo votos al Dios Todopoderoso para que guíe vuestras acciones."

Ladysmith, 17.—Se cree q' el proyectado asalto sobre Glancol ha fracasado y que esperan que esta plaza debilite para atacarla por el oeste. Los movimientos preparativos de los boers demuestran que tratan de rodear y atacar á Dundee pero no podrán avanzar mucho sin encontrarse con la caballería Británica que cubre esas posiciones, y se cree que aparte de unas escaramuzas no

hazrá un ataque serio por algunos días. Las mujeres y niños de Dundee salieron para la Ciudad del Cabo.

El Cabo, 17.—Se cree que los boers cortarán el agua con que se suplén en Kimberley por medio de presas y la mantendrán por cierto tiempo. Informan que los boers han tenido otro encuentro con un tren protegido de Rhodesier. El arzobispo ha publicado una pastoral en que recuerda á los clérigos y hombres del estado seglar que pueden desposarse con mujeres de la oposición pues ha notado que familias enteras están divididas á consecuencia de la presente crisis y que espera que cuando el Dios Todopoderoso haya terminado con la emergencia presente, todo será paz, concordia y amistad.

Londres, 18.—La Exchange Telegraph Co publica un despacho de París que dice: "Emilio Arton, notorio en el asunto del Canal de Panamá, ha sido perdonado".

París, 17.—El Presidente de la República sufre de angina pectoris.

Buenos Aires, 18.—Se niega en los círculos oficiales que el Gobno. de la Gran Bretaña haya propuesto comprar de la Argentina los trasportes Pampa y Chaco. Un bote de Río Janeiro, cargado de marinos naufragó y se ahogaron 7.—Corre el rumor de que en Santos ha ocurrido un caso de plaga. El Gobno. lo niega.

Sección Humorística

"Prensa Libre" colombiana ¿porqué insertas tantas latas? Si así prosigues, hermana, no te querrán ni las ratas.

**

AVISOS

AL PÚBLICO Y AL COMERCIO. —Para lo futuro no reconoceré cuentas ó cartas que presente Teófilo Fallas á mi nombre.—FED. STREBER.—Tucurrique, 18 de octubre de 1899.

EN la Lavandería de Sombrosos de Manuel Roldán se vende un Banco de palanca. Calle de la Pólvora, 50 varas al Sur de la Dolorosa. San José.

LA REFORMA

Acaba de recibir un gran surtido de mercaderías.

Salchichones de Vich — Cognac, Vinos — Garbanzos, alpargatas y otros muchos artículos.

AVISO

Durante mi corta ausencia del país queda con mi poder generalísimo al señor Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno.

LUIS ANDERSON.

San José, 10 de octubre de 1899.

PAN, señores. PAN!!!

En buenas condiciones ofrece el infrascrito á los panaderos un local con accesorios regulares para el negocio de la panadería. Se advierte que aquí no tendrán competencia.

JOSÉ CHACÓN R.

Santo Domingo, 14 de octubre de 1899.

LEIVA & MORA

COMERCIO Y IMPORTACIONES

Sucesores de la antigua casa de don J. Alfaro F., han recibido una completa y variada fructura de mercaderías de los E. E. U. U. y Europa.—Es de alabarse el gusto exquisito que tienen estos señores para pedir los artículos mejores, completamente modernos y de un gusto delicado. No hay cosa que uno necesite, aún aquellas personas de gusto refinadísimo, que no encuentre donde LEIVA y MORA.

En el mismo local de la tienda tienen un cuarto con frente á la Calle 20, muy á propósito para oficinas ó para un negocio pequeño, con la ventaja de dar servicio interior, EL QUE SE ALQUILA.

LOS TRES AMIGOS

Tengo al honor de ofrecer al público culto de esta capital la Barbería que lleva este nombre, muy conocida de antemano y que ha pasado á ser de la propiedad del infrascrito hace algunos días.

He introducido en ella notables mejoras y están á disposición de sus favorecedores: seis barberos hábiles de los más renombrados con la inapreciable garantía de su buena educación; instrumentos y afeites de lo más fino; aparatos gratis para los que se abonen á ella; luz eléctrica con profusión. Además, se trabaja, sin interrupción, después de las seis de la mañana, hasta las diez de la noche, con excepción de los domingos y días festivos desde las 3 p. m. en las noches en que no haya teatro, baile ó función alguna, pues en este caso permanecerá abierto.

Se encuentra situada en la Avenida 6ª, y en los bajos del Hotel Internacional.

¡Acudid á ella que es una ganga!

FEDERICO CARRASQUILLA

SE VENDEN

1.500 adobes de muy buena clase.

Informará el Director de este diario.

AVISO

En la imprenta de este diario se hacen los trabajos siguientes:

- Invitaciones para toda clase de fiestas y entierros
 - Libros talonarios,
 - Pagarés, hojas sueltas,
 - Programas de Teatro,
 - Tarjetas de visita;
 - Y todo lo concerniente al ramo de la tipografía.
- San José, 17 de setiembre de 1899.

ORO MERCURIO COBRE

Esta Compañía hace exámenes de minerales, gratis: compra y vende minas; adelanta fondos á descubridores de minas en condiciones ventajosas. Muestras pueden mandarse por correo.

San José, Apartado 380.—Oficina: 7ª Avenida, N.º 176.—

BOSTON & CENTRAL AMERICA
Mines & Development Co

Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO-DENTISTA

OFICINA: 15 varas al Norte de la Imprenta Nacional, dos casas antes de llegar á la del Presbítero Santiago Zúñiga.

Horas de consulta: de 7 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

—Trabajos garantizados. Precios reducidos—

OFICINA propia para médicos ó abogados, es la que ocupó el Doctor Calnek, frente al Parque Central, y que hoy se alquila.—Entenderse con Painter Brother's.

ALQUILO ó VENDO

una casa para comercio; es de hacerse rico en dos años; situada en la esquina que hace la Calle 24 y la Avenida 8ª á 100 metros al Oeste de la portada de la Soledad.

Para informes dirigirse á

FÉLIX LÓPEZ

PUROS SALVADOREÑOS

Guillermo Pradilla, tiene de venta pacas de 12,000 puros á precio sin competencia de los de dar á 3 por 5 cts.

GRAN BARATILLO

EN LA

Ferretería Americana

De las siguientes Mercaderías:

Palas (Spear & Jackson) varios tamaños á \$ 2.00 cju.
Cuchillos varias clases y tamaños desde \$ 1.00 hasta \$ 2.25 cju.
Cuchillos (Collins) á \$ 2.25 cju.
Hachas varias formas desde \$ 2.00 hasta \$ 3.00 cju.
Jaquimones á 75 cts. cju.
Fuetes para cocheros á \$ 2.00 y \$ 2.50 cju.
Colas para fuetes á 50 c. cju.
Chilillos á \$ 1.00 y á \$ 1.50 cju.
Ahulado para mesa, varios dibujos, (doble ancho) á 75 c. vara.
Tijeras de todos tamaños desde 30 cts. hasta \$ 1.25.

Papel de lija á 10 cts. doc.
Lápices carpintero (buena clase) 25 cts. cada docena.
Palanganas de lata á 30, 40 50 cts. cju.
Cafeteras de hierro á \$ 1.00 \$ 1.25 y \$ 1.50.
Medidas para granos.
Decilitros á 20 cts. Doble decilitros á 35.
Litros á 60 cts. Doble litros 85 cts. cju.
Embudos de lata á 10, 15 y 20 cts. cju.
Correas anchas para cintura á 50 cts. cju.
Mantillones á \$ 2.00

Loza

Azucareras á 40 y 50 c. cju. Mantequilleras á 50 cts. cju.
Teteras á 50 y 75 cts. cju. Tasas finas p.º café á 30 c. cju.

Papel Tapiz

Más de 400 dibujos donde escoger desde 20 cts. pieza hasta \$ 250.

ARTES ECONÓMICOS

En esta sección se publican avisos á precios módicos.

PLATERÍA de Rafael París.—Frente al Mercado.

ESCUELA de COMERCIO de David Hine, para niños y adultos.—7ª Avenida, E., número 43.—San José.

MANUEL COTO FERNANDEZ, Pasante de Abogado y Notario.—Calle 21, N. número 267, casa de don Rafael Cañas.

VENDO un terrenito á 150 varas al Norte de la Estación del Pacífico que mide 32 varas de frente por 80 de fondo; informes en "La Tropic" Calle 20, Sur, número 400.

PERSONA competente se hace cargo de copiar música á precios moderados. Se informará en la oficina de "El Tiempo".

ESPERANZA de Siboni.—Alquila piezas con servicio interior.—Calle 18, N., n.º 341.

UVAS! UVAS!—En la Fábrica de ataúdes de Pedro Suñol, Calle 19, Sur, número 251, tiene de venta sarmientos de su parra á \$ 1.00 y por docena á \$ 9.00. Aprovechese la ocasión, ahora que es el tiempo de sembrar sarmientos.

VENDO ó alquilo una casa de habitación, con ó sin muebles.—Felipe Sancho.—Cartago.—

ROMANI y C.º—Gran surtido de abarrotes.—Avenida Central, O., n.º 301.

SE vende una máquina de coser "Singer" reformada y nueva. Informes en la oficina de este periódico.

POR \$ 50.00, á 100 varas del Parque, se alquila una casa amueblada.—Informará don Félix Mata Valle.—Cartago.

LA Nevería de Guillermo Zamora.—Calle de la Estación, frente á la Cárcel de mujeres.—Heredia.

GERARDO CASTRO.—Abogado y Notario. Oficina frente á la Estadística.

AVISO
Se vende un lote de ganado excelente para cría.
En esta oficina se informará.

A LOS BENEFICIADORES DE CAFÉ

En la hacienda "La Pitahaya", del Dr. don Juan J. Flores, barrio de San Antonio, vendo de 800 á 1.000 fanegas de café en fruta y arriendo un beneficio completo para dicho producto, compuesto de las mejores maquinarias conocidas y movido con fuerza de vapor.

Heredia, 7 de octubre de 1899.

JOSE GREGORIO TREJOS

SE NECESITAN

CUATRO PUREROS que quieran trabajar en Cartago ó en la estación de Las Pavas. Se pagará á \$ 7.00 el mil. Informes en la oficina de "El Tiempo".

AVISO

A mis amigos y demás personas hago saber que no responde mi madre ni yo por ninguna cuenta que en nuestro nombre pida Antonio Aguilar, mi hermano.

RAMON AGUILAR LOPEZ

Alajuela, 9 de octubre de 1899.

EN SARAPIQUI

Se vende una finca de 141 manzanas de caña, café, potrero y montes y además casa y trapiche. El que la desee puede entenderse en San José con el Notario don F. Montero Barrantes.

HOTEL Y RESTAURANT D'ITALIA

Aviso á mis clientes y al público en general, que he abierto un nuevo Hotel, en donde se servirán almuerzos, comidas y cenas á todas horas.

Tengo también cuartos y departamentos para familias; recibo pensionistas, Todo á precios reducidos.

Alfredo Aliberti B.

Avenida Central, lado Sur del Mercado, al lado de la Botica de "La Violeta".

AVISO

Doy en alquilar una casa grande situada en la 7ª Avenida n.º 172.
Ramón Royo.

Fuera de la LIGA de panaderos

Se ha establecido una nueva panadería, la que ofrece dar el pan, galleta y demás artículos referentes á la Empresa, al mismo precio y vendaje que los de la *liga*, de calidad muy aceptable prometiendo tener el artículo fresco á toda hora del día y colocarlo en las casas en las primeras horas de la mañana para que sirva en el café de desayuno.

El establecimiento lleva por nombre "LA LIBERTAD", y está situado en la casa de don Guillermo Coronado, frente al Mercado.

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro